



Ficha – 09.05.2012

MOVIMIENTOS Y COMUNIDADES

Miembros del Comité de Orientación de “Juntos por Europa”

Andrea Riccardi, Comunidad de San Egidio

Sr. Anna-Maria aus der Wiesche, Communität Christusbruderschaft Selbitz

Christophe D'Aloisio, Syndesmos

Gérard Testard, Fondacio – Chrétiens pour le monde

Gerhard Pross, „Treffen von Verantwortlichen“ – CVJM Esslingen

Giulia (Eli) Folonari, Movimiento de los Focolares

P. Heinrich Walter, Movimiento de Schönstatt

Michelle Moran, Sion Community – ICCRS

Thomas Römer, CVJM de Múnich

SYNDESMOS – FRATERNIDAD INTERNACIONAL DE JÓVENES ORTODOXOS

Es una federación de 121 movimientos ortodoxos juveniles de universidades y facultades teológicas de 3 países (trabaja con la bendición de todas las Iglesias ortodoxas canónicas)

El objetivo de Syndesmos es el de desarrollar la colaboración y la comunicación entre movimientos ortodoxos de jóvenes y las facultades teológicas dispersas en el mundo y promover entre ellos una profunda comprensión y visión de su fe común.

La historia de Syndesmos – año de fundación 1953 – pone en evidencia una iniciativa dinámica en la vida de la Iglesia. El objetivo originario de Syndesmos es hoy su objetivo actual, en el intento de responder a las necesidades de los jóvenes en la Iglesia y reavivar el compromiso de testimoniar el Evangelio en el siglo XXI. www.syndesmos.org/en/

MOVIMIENTO DE LOS FOCOLARES

Difundido en 194 países. Nace en el 1943 en Trento (norte de Italia), durante la Segunda Guerra Mundial. Chiara Lubich, que es la fundadora, hace una elección definitiva de Dios. Con sus primeros compañeros, el Testamento de Jesús: “Que todos sean uno”, será la meta de sus vidas. Este proyecto ahora involucra a 140.000 miembros, 2 millones de adherentes, con una irradiación de varios millones. Se perfila con la fisonomía de un pequeño pueblo compuesto por personas de diferentes razas, culturas, categorías sociales.

Su objetivo: contribuir a componer en la unidad y en la solidaridad la familia humana. Del Evangelio vivido nace y se difunde una nueva corriente espiritual: la espiritualidad de la unidad. Se abren los diálogos: entre cristianos de distintas Iglesias, con los seguidores de las grandes religiones, con personas sin alguna referencia religiosa y con la cultura contemporánea.

Toman forma movimientos más amplios en los diferentes ámbitos de la sociedad: familias, compromiso social, jóvenes, chicos y de la Iglesia: parroquias, sacerdotes, religiosos y religiosas. Más de 1000 obras sociales, 18.000 adopciones a distancia. Surgen 26 editoriales, 30 ciudadelas en distintas fases de crecimiento, modelos de una convivencia enraizada en el Evangelio; en el campo económico se desarrolla el proyecto de Economía de Comunión, en el ámbito político el Movimiento Político por la Unidad. El Movimiento de los Focolares fue aprobado por la Iglesia Católica como asociación privada de derecho pontificio.
www.focolare.org

SION COMMUNITY

La Comunidad Católica de Sion fue fundada en 1984 por Don Pat Lynch, en la Diócesis de Nottingham, Inglaterra. El nombre “Sion” se refiere al Monte Sion, ante el que se encuentra la ciudad de Jerusalén, que representa el Reino de Dios presente y futuro. La Comunidad trabaja en el centro de la Iglesia, bajo la autoridad de los Obispos de Inglaterra, Escocia y Gales.

El carisma de la Comunidad de Sion es evangelización. También si este carisma es de toda la Iglesia, la Comunidad de Sion la abraza, particularmente, mediante el anuncio del Evangelio. Para dar testimonio auténtico, los miembros de la comunidad se comprometen a vivir el Evangelio en distintos modos, relevantes para las necesidades de hoy y preparan a otras personas para desarrollar esta labor. Pertenecen a la Comunidad sacerdotes, religiosos, parejas y jóvenes.

www.sioncommunity.org.uk

YMCA EN ALEMANIA

(CVJM-GESAMTVERBAND EN ALEMANIA)

YMCA en Alemania (CVJM-Gesamtverband in Deutschland e. V.) es una asociación juvenil de tipo cristiano ecuménico. Comprende 13 asociaciones afiliadas que reúnen a su vez a 2.200 Asociaciones cristianas de jóvenes (Christliche Vereine Junger Menschen - CVJM), obras juveniles, pueblos para chicos, 260.000 miembros efectivos y participantes regulares, 43.000 voluntarios y colaboradores a tiempo completo.

YMCA trabaja con niños, chicos y jóvenes, ocupándose de evangelización juvenil, de música y de deporte, del tiempo libre y de campamentos escolares, de encuentros internacionales y hermanamientos en el ámbito de la Asociación mundial y la europea de YMCA.

Los YMCA nacieron como una asociación de jóvenes. Hoy la participación está abierta a todos: hombres y mujeres, jóvenes de todas las naciones y confesiones, de todas las condiciones sociales, las cuales se reconocen en la comunidad de YMCA difundida en el mundo. Según la «base de París», las YMCA tienen la labor de unir a todos los jóvenes que reconocen al Jesucristo de las Sagradas Escrituras y la salvación que proviene de Él, que quieren ser sus discípulos en la fe y en la vida, y que aspiran juntos a difundir el Reino de Dios entre los jóvenes del mundo.

<http://www.cvjm.de>

COMUNIDAD DE SAN EGIDIO

La Comunidad de San Egidio nació en 1968 en Roma y comprende hoy a más de 50.000 personas activas sobre todo en la evangelización y en el servicio al prójimo, en particular, de los más pobres. Los distintos grupos, esparcidos por el mundo, están unidos por la misma espiritualidad: oración, difusión del Evangelio, solidaridad con los pobres, ecumenismo y diálogo interreligioso, compromiso por la paz y por la justicia.

En la opinión pública, la Comunidad de San Egidio ha llegado a ser considerada notablemente, a principios de los años 90 por la función de intermediación que tuvieron en el proceso de paz, después de la guerra de Mozambique y después, por la organización de los encuentros internacionales e interreligiosos por la Paz de Asís, iniciados por primera vez en el 1986 por el Papa Juan Pablo II. Estos encuentros se organizan cada año por la Comunidad en distintas ciudades del mundo. www.santegidio.org

FONDACIO – CRISTIANOS POR EL MUNDO

Fondacio es un movimiento internacional, nacido en Francia, que reúne cristianos (católicos, ortodoxos y protestantes) en un espíritu ecuménico. En la escuela del Evangelio, desean vivir en amistad con el mundo y se comprometen a responder a los desafíos de la sociedad, y a ser portadores de esperanza y de fraternidad. Se reúnen regularmente para rezar, dialogar, profundizar su formación y obrar. La formación esencial a la vida cristiana tiene como objetivo dejar que el Espíritu de Dios transforme toda la persona e inspire las propias acciones. La pedagogía de Fondacio se funda sobre la experiencia y la escucha, y se dirige al hombre en toda su integridad: cuerpo y espíritu, corazón y razón, vida familiar y profesional.

El compromiso de Fondacio es entre los jóvenes, las parejas y las familias, los ancianos, responsables en la sociedad y personas en situaciones de exclusión y pobreza.

Fondacio propone tiempos de reflexión y lugares de fundación. Anima también programas de desarrollo económico, social y educativo, según las exigencias de los varios países.

Los miembros de Fondacio son 3500 en 20 países de 4 continentes. La comunidad Fondacio es reconocida por la Iglesia católica, como asociación de fieles de derecho diocesano. Mantiene relación también con las iglesias ortodoxas y protestantes.

www.fondacio.org

MOVIMIENTO DE SCHÖNSTATT (SCHÖNSTATTBEWEGUNG)

El movimiento de Schönstatt, fundado por el Padre Josef Kentenich (1885 - 1968), toma el nombre del lugar en el que nació: Schönstatt, un barrio de Vallendar, cercano a Coblenza, en Alemania; la importancia originaria es una simple capilla dedicada a María en la que, el 18 de octubre de 1914, fue fundado el movimiento de los Carismáticos, que Schönstatt entiende como «alianza de amor» según el modelo de la alianza que en la Biblia, Dios pacta con el hombre. En esta alianza de amor, María, la mujer aliada con Dios, reviste un rol central. Josef Kentenich ha pasado muchos años en el campo de concentración de Dachau, mostrando su amor a la Iglesia en tiempos donde faltaba la comprensión.

A Schönstatt las personas reciben la fuerza para vivir la fe católica en lo cotidiano y para testimoniar al mundo, desde lo más íntimo, la huella del Espíritu Santo. La espiritualidad de Schönstatt se caracteriza sobre todo por la fe en la guía de Dios en la vida de todos los días y por una red de relaciones personales, locales e ideales.

En el mundo hay 180 centros de Schönstatt, con el santuario de Schönstatt, una reproducción fiel a la primera capilla original. En 90 naciones hay personas que están en contacto con Schönstatt. www.schoenstatt.org

«CONFRATERNIDAD DE CRISTO»

(CHRISTUSBRUDERSCHAFT) DE SELBITZ

Es una comunidad dentro de la Iglesia luterana de Alemania, fundada en 1949, por Hanna y Walter Hümmer, pastor luterano. Sus miembros se reúnen en comunidad para toda la vida y viven según los tres consejos evangélicos: pobreza, castidad y obediencia. Los tiempos dedicados a la oración dan a la jornada su ritmo particular.

Desde su fundación, la oración y el amor al prójimo practicados cotidianamente constituye un trío indisoluble. Acogiendo también a los huéspedes, la Comunidad ofrece la posibilidad de profundizar la fe, el anuncio de la Palabra, al final, se realiza también mediante la creación artística.

El centro de la Comunidad se encuentra en Selbitz, en Baviera: junto a la casa de la Orden, se encuentra el centro para los huéspedes, un ambulatorio médico y una casa para ancianos.

Además tienen otros conventos que acogen huéspedes: el convento de Wülfinghausen (en Hannover), el convento de Petersberg (a Halle/Saale, en la ex-Alemania oriental), Hof Birkensee (cerca de Núremberg), el convento de St. Marien en Verchen (Pomerania occidental). Cuentan también con tres conventos: e Magdeburgo, Bayreuth y Múnich en la Baviera. www.christusbruderschaft.de

La jornada de “Juntos por Europa” del 12 de mayo 2012 cuenta con:



Alto patronato del Parlamento Europeo

Patrocinio de:



Irina Bokova, Directora general de la UNESCO



Thorbjørn Jagland, Secretario general del Consejo de Europa



José Manuel Barroso, Presidente de la Comisión Europea